
Noël cette année, exceptionnellement, conduira à
l’inauguration de l’année jubilaire 2025, dont
l’ouverture solennelle se fera pour l’ensemble de
l’Église catholique par le Pape le 24 décembre
2024 à Rome et par Mgr de Moulins-Beaufort le
dimanche 5 janvier 2025 dans notre diocèse. 
Le Jubilé est une tradition antique, qui s’enracine
dans le commandement donné par Dieu au peuple
juif de prendre une année sabbatique tous les 7
ans et un « sabbat de sabbats » tous les 7 fois 7
ans, donc en fait tous les 50 ans (cf. Lévitique 25).
Il s’agit d’une année de joie, ouverte au son du «
Yobel », l’instrument de musique qui donne le nom
« Jubilé », une année de remises des dettes et de
libération des esclaves. Jésus lui-même se
présente comme celui qui porte à son
accomplissement de cette « année de grâce du
Seigneur

Frères et sœurs, chers amis,

Seigneur » (Luc 4,18-19). L’Église en reprend la
tradition en l’an 1300, et l’instituera tous les 25
ans pour que chaque génération ait l’occasion d’y
participer. 
Dans la perspective catholique, il s’agit d’une
année de conversion et de miséricorde, où l’on
peut faire le point sur sa vie, par des pèlerinages,
par la le recours au sacrement de réconciliation,
notamment dans les églises jubilaires – il y en
aura cinq dans le diocèse par exemple. 
Notre Dieu est un Dieu qui aime pardonner, qui
aime faire miséricorde, sans condition et sans
limite, à qui s’ouvre à lui. 
Entrons avec confiance dans cette année sainte,
plongeons dans l’océan infini de sa miséricorde
du Dieu de Jésus-Christ.

+Etienne Vetö
Évêque auxiliaire de Reims
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ENTRONS DANS LE JUBILÉ !
Ouverture de l’Année sainte dans le diocèse

JUBILÉ 2025

Le Jubilé 2025 à Rome est un Jubilé ordinaire qui se produit tous les 25 ans, il représente un moment de
grande importance pour la communauté catholique dans le monde entier.
Dans la bulle d’indiction, le pape François demande que la célébration d’ouverture ait lieu dans chaque
cathédrale. Dans notre diocèse, l’Année sainte sera ouverte le dimanche 5 janvier 2025, par une Messe à
11h à la cathédrale Notre-Dame de Reims. Une procession, préparée par les espaces missionnaires de
Reims, pour l’ouverture du Jubilé, débutera à 15h dans les rues de Reims, pour terminer à la cathédrale
par les vêpres à 17h. Vous êtes tous invités à entrer ensemble dans le Jubilé le 5 janvier !

Père céleste,
la foi que tu nous as donnée
en ton fils Jésus-Christ, notre frère
et la flamme de la charité
répandue dans nos cœurs par l’Esprit Saint
réveillent en nous la bienheureuse espérance
de l’avènement de ton Royaume.
Que ta grâce nous transforme
en cultivateurs assidus des semences de l’Évangile
qui féconderont l’humanité et le monde,
dans l’attente confiante
des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,
lorsque les puissances du mal seront vaincues
ta gloire sera manifestée pour toujours.
Que la grâce du Jubilé
ravive en nous, Pèlerins de l’Espérance,
l’aspiration aux biens célestes
et répande sur le monde entier
la joie et la paix
de notre Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l’éternité
la louange et la gloire pour les siècles des siècles.
Amen

Lors de leur Assemblée plénière d’automne à
Lourdes, les évêques de France ont écrit une
lettre aux prêtres, diacres, personnes
consacrées, laïcs en mission ecclésiale et au
peuple de Dieu à l’occasion du Jubilé et de
l’anniversaire du Concile de Nicée.

A retrouver sur www.catholique-reims.fr

Une croix pour le Jubilé 
De nombreuses personnes participent à la réalisation de la Croix du Jubilé de notre diocèse à l’occasion de
l’Année sainte 2025 : à Reims (taille du socle en pierre et bois, ainsi que réalisation de la croix et du Christ),
à Raucourt et à l’atelier d’icônes St François chez les Clarisses (colorisation et dorure à la façon des
icônes), à Charleville-Mézières (réalisation des boîtes pour les intentions et les images souvenirs), à
Dontrien (fourniture du bois de pommier pour sculpter ce Christ sur la croix), à la cathédrale (conseils pour
placer la croix dans la cathédrale).
Elle sera installée en permanence à la cathédrale de Reims, à l’entrée du chœur, de l’autre côté du petit
orgue, tout en laissant à la portée des visiteurs et pèlerins deux boîtes, l’une pour y déposer les intentions
de prière, l’autre pour puiser des images souvenirs du Jubilé. Sa bénédiction aura lieu le 5 janvier lors de
l’ouverture du Jubilé. 
Une reproduction de la Croix sera réalisée pour chaque église jubilaire du diocèse (sanctuaire Notre-Dame
du Bon Secours à Neuvizy, ermitage St Walfroy, basilique Notre-Dame d’Espérance à Charleville-Mézières et
basilique St Remi à Reims).

Prière du Jubilé 

Lettre des évêques de France



Ad Altum, la mission des jeunes 18-35 ans, part en force au Jubilé des jeunes de Rome, du 28 juillet au 3
août 2025 ! Le pape François invite à vivre toute l’année 2025, année jubilaire, sous le signe de l’espérance,
et invite les jeunes à venir rencontrer d’autres jeunes du monde entier pendant l’été.

Cette sacoche sera donnée chaque dimanche à un
foyer (famille ou lieu de vie) et sera ramenée le
dimanche suivant à la paroisse afin de repartir
dans un autre foyer.
 
Aujourd’hui, Jésus vient demeurer chez nous.
Ouvrons nos portes et accueillons-le dans la joie
et la paix !

SACOCHE DU JUBILÉ

A l'occasion du Jubilé et de l'anniversaire du Concile de Nicée dont l'ouverture aura lieu le dimanche 5
janvier prochain à la cathédrale, notre diocèse propose pour chaque espace missionnaire : la sacoche
“Aujourd’hui, je viens demeurer chez toi”. 

Son contenu permettra des
temps de partage, de
méditation et de prière : 
- en famille
- entre amis
- dans un quartier, un village 
- tous âges confondus, ou entre   
adultes.

JUBILÉ 2025

Cette sacoche a pour but de circuler chaque semaine dans un foyer de notre espace missionnaire (famille,
EHPAD, centre de détention, maison d’accueil spécialisé, etc…). Elle nous invite à accueillir Jésus dans nos
maisons et nos lieux de vie.

Vous trouverez dans cette sacoche : 
Une représentation de l’icône « beau berger »
de Sœur Claire 
Un livret d'animation composé de : 

        - textes pour réfléchir et échanger 
        - méditations
        - lecture d'image
        - proposition de temps de prière
        - exemples de prières à dire en famille
        - propositions de chants

Un coloriage du « beau berger » pour les
enfants
Une carte souvenir pour chaque participant Pour tout renseignement : sdce5108@gmail.com

JUBILÉ DES JEUNES À ROME

Informations : 
Dates : du 28 juillet au 3 août
Logement : à Rome
Quelques éléments de programme : messe
d’ouverture, passage de la porte sainte, journée
de réconciliation, veillée et messe de clôture
autour du pape le weekend, Ecclesia Campus
pour les étudiants, Santos pour les jeunes
pros…

Votre contact : contact@ad-altum.fr



Nous découvrons combien les chrétiens eux-mêmes
sont renouvelés et enthousiastes, le regard tourné
vers le monde sans le juger et sans se décourager ;
leur découverte de nouveaux chemins pastoraux
imprégnés de la Grâce et non tant de l’efficacité et
des quantités. Nous avons aussi approfondi la
dimension missionnaire des activités classiques
dans l’Église (accueil paroissial, préparation des
étapes de la vie chrétienne, etc…). Chaque année, la
préparation et la célébration du renouvellement de la
vie dans l’Esprit Saint à Rethel donne dynamisme et
joie à de nombreux chrétiens. Dans les visites chez
les personnes, deux par deux dont un chrétien local,
nous découvrons que les personnes, au-delà des
clichés et des étiquettes (catho, athée, pas
pratiquant, indifférent…) sont très souvent prêtes à
partager leur vie, heureuses d’être écoutées,
valorisées et prises en considération et avec
bienveillance. 

En octobre 2019, deux couples, une religieuse et deux prêtres du diocèse recevaient
une charge nouvelle et originale : être équipe missionnaire accompagnant la
transformation pastorale diocésaine pour que les communautés prennent à cœur la
dimension missionnaire du baptême reçu par leurs membres. Notre évêque nous
laissant carte blanche, nous avons cherché à recueillir les initiatives d’autres diocèses,
à participer à un rassemblement de la communauté du Chemin Neuf en recevant le
Baptême dans l’Esprit pour être renouvelé dans l’ardeur baptismale, et à nous désigner
comme Fraternité afin de vivre la Mission déjà entre nous, au quotidien. 

CINQ ANNÉES DE MISSIONS ITINÉRANTES DANS LE DIOCÈSE DE
REIMS ET DES ARDENNES

La plupart des espaces missionnaires ont vécu diverses missions en différents formats : une semaine, trois
jours, une journée, une fête patronale, une fête civile d’origine religieuse, etc. Des établissements catholiques en
ont aussi bénéficié, sans oublier le stand à la foire de Châlons, les témoignages au congrès Mission et des
formations de chrétiens en vue de la Mission (séminaires, diacres, chefs d’établissements catholiques, débuts
des missions, etc…). Nous cherchons à échanger nos expériences avec d’autres diocèses et à témoigner
(prêtres de Séez, de Saint Claude, chrétiens des diocèses de la Province de Reims). Nous cherchons à
encourager de nouvelles missions là où il y en déjà eu, à créer des fraternités, déjà entre les chrétiens qui ont
vécu cette expérience missionnaire. 

EN ROUTE POUR LA MISSION 

Dans le Porcien, 2019

Margut, 2023

Poix-Terron, 2023

Grandpré, 2022

Buzancy, 2022 Revin, 2022

Montcy Saint Pierre, 2022

Fêtes johanniques, 2024

Prix-les-Mézières, 2023



En tant que service diocésain, nous participons aux partages et au temps forts de tous les services, recevant
d’eux leur expérience, partageant l’importance de la dimension missionnaire de tout service. Nous avons élaboré
durant ces années un certain nombre de documents, fruit de nos expériences et de nos réflexions en relecture
pastorale : comment rencontrer l’autre ? Comment partir en Mission ? Le lien entre Adoration et Mission, la
louange, le Baptême dans l’Esprit, la Mission en école catholique, la prière des frères, et des petits tracts sur
l’humble témoignage caché, au quotidien dans les lieux publics. Ces documents sont disponibles sur le site
diocésain à la page de notre fraternité missionnaire.

Nous souhaitons que toutes ces expériences permettent aux communautés chrétiennes d’intégrer la dimension
missionnaire dans un projet et une vision pastorale, et que chaque groupe devienne une véritable fraternité
missionnaire. 

Au quotidien, notre fraternité cherche à vivre la conversion missionnaire, à rester créatrice et à demeurer force
de proposition disponible pour le diocèse. Nous nous réunissons chaque jeudi pour la prière, l’échange fraternel
et le travail pastoral, partageant un temps de 2 jours en début et fin d’année ainsi qu’un pèlerinage de cinq jours
au printemps. Un thème pastoral nourrit chaque année, par exemple en 2024/2025 : « Par vous, je manifesterai
ma sainteté » (Ez 36, 23).

Fismes, 2022

St Germain en Asfeldois, 2021 

Chalandry, 2023

Novion Porcien, 2024

EN ROUTE POUR LA MISSION 

Rethel, 2023
Launois-sur-Vence, 2023

Isles sur Suippe, 2021

Sainte Céline des Pothées, 2020

St Bruno, 2020
Ste Geneviève, 2023 Montagne Val d’Or, 2024



PREMIER CONSEIL DIOCÉSAIN DE VEILLE POUR LA SOLIDARITÉ 
Le conseil diocésain de veille pour la solidarité s’est réuni pour la première fois le samedi 16 novembre à
l’initiative de l’équipe diocésaine de la diaconie. Les espaces missionnaires, quelques services diocésains
et les associations caritatives catholiques étaient invités à cette première rencontre.
Autour de Mgr de Moulins-Beaufort, les 36 participants représentent 21 entités en lien avec des personnes
en situation de précarité, des personnes malades, des personnes souffrant de l’isolement et des personnes
incarcérées en maison d’arrêt.

TÉMOIGNAGES

C’est aussi l’occasion de partager en Église
diocésaine l’étendue des actions vécues avec les
plus démunis et les richesses reçues à leur
écoute.

Chaque structure a pu présenter ses activités et
évènements marquants et un ou deux projets pour
les mois à venir. Chacun a aussi pu faire part d’une
joie et d’une difficulté qu’il a vécu dans sa mission
avec les personnes accompagnées.
Le repas partagé qui a clôturé cette matinée a
permis aux participants de poursuivre leurs
échanges dans une ambiance conviviale.
Cette rencontre a été pour tous l’occasion de
mieux se connaître, de mieux se comprendre, ceci
dans le but de mieux accompagner les personnes
en situation précaire.

CATÉCHUMÉNAT

La matinée a commencé par une partie commune avec les
équipes pastorales de Reims et Mgr Vetö, par une intervention
de Cécile Eon, déléguée nationale au catéchuménat, sur
l’accompagnement des néophytes, « jeunes pousses » de
l’Église. Il s’agissait de mieux comprendre qui sont ces nouveaux
chrétiens, d’où ils viennent et comment mieux les incorporer
dans nos communautés. Plusieurs temps d’échange ont
ponctué l’après-midi, sur leurs pratiques et sur le cheminement
des catéchumènes, animés par l’équipe du service diocésain du
catéchuménat, Mgr de Moulins-Beaufort et Cécile Eon.

Rencontre des accompagnateurs au catéchuménat
Une trentaine d’accompagnateurs pour le catéchuménat, venus de la quasi-totalité des espaces
missionnaires, participaient à une rencontre de rentrée, à Taissy, avec notre archevêque, mi octobre. 

Journée de rencontre et de prière
Le 23 novembre, un grand rassemblement des
catéchumènes, confirmands et accompagnateurs
a eu lieu à l'école Sainte Thérèse de Rethel,
organisé par la nouvelle équipe diocésaine du
catéchuménat : 70 présents, qui ont pu, dans une
chaleureuse ambiance, réfléchir au sens de l'appel
reçu, à l'aide des textes de Josué et d'Elie à
l'Horeb. Entre les temps d'enseignements, assurés
par Roland d'Avezac et le père Cyril Goglin, des
temps de rencontre et de partage entre tous, ainsi
que des temps de prière, voilà qui a fait une
journée bien remplie dont tous sont repartis
heureux !



TÉMOIGNAGES

JOURNÉE DIOCÉSAINE DES ACTEURS PASTORAUX
animée par le Conseil diocésain pastorale

« A l'horizon des 10 ans qui viennent, quels acteurs pour la mission dans l'Église de Reims et des Ardennes ? »
Cette question va continuer à guider les réflexions du nouveau Conseil diocésain de pastorale (CDP) pour 2
années encore, et elle a donné du grain à moudre aux acteurs pastoraux du diocèse réunis le 12 octobre dernier
à Rethel, pour une journée de réflexion certes, mais aussi de célébration et de rencontre fraternelle entre prêtres,
diacres, religieux ou religieuses, laïcs en mission ecclésiale ou investis dans leurs espaces ou paroisses.

mouvements ou nos services. Nous avons aussi relu
chacun la manière dont nous avons été appelés à
notre mission, ce qui nous a poussé à l'accepter et
ce qui nous aide à l'accomplir aujourd'hui. Alors,
dans 10 ans, quels acteurs pour la mission ? Si nous
arrivons parfois dans ce type de rassemblement
avec beaucoup de questions et autant d'inquiétudes,
notre évêque nous invite à reprendre la route avec la
foi que l'Esprit Saint fera germer des formes
nouvelles pour la vie de l'Église, et que, à l'image
d’Élie, restauré par un repas frugal et envoyé vers le
reste d'Israël, nous devons nous laisser prendre par
l'élan missionnaire, « à l'écoute de ce que les gens
ont dans le cœur », pour sentir, reconnaître et
annoncer que le Royaume de Dieu est tout proche !

Fait nouveau, après Reims en 2021 et 2022 puis
Charleville en 2023, la désormais traditionnelle
journée des acteurs pastoraux, rassemblés sous le
signe « En route pour la mission ! », s'est tenue cette
année dans un format particulier : les membres du
CDP présents dès le matin autour de Mgr Éric de
Moulins-Beaufort se sont préparés à animer les
rencontres de l'après-midi avec les quelques 250
acteurs présents ! Malgré ce très court temps de
préparation - qui a pu générer une certaine
appréhension ! - les membres du CDP ont
vaillamment endossé ce rôle d'animateur pour guider
2 temps de conversation spirituelle, selon un schéma
très rythmé, mais permettant aux participants d'aller
à l'essentiel. Ainsi, invités par l'archevêque à
discerner le don de Dieu pour notre Église
aujourd'hui, et à nous reconnaître mutuellement
comme un don les uns pour les autres, nous avons
tenté, dans ces deux « conversations » en petit
groupe, d'ouvrir notre regard sur la variété des
charismes, discrets ou manifestes, qui s'expriment
dans nos communautés paroissiales, nos
mouvements

et envoyés en équipe par l’Église, se sentir unis dans
la mission avec nos diversités. 
Sébastien : Ce fut un bon enseignement et une belle
relecture de ce que sont la mission, la communion et
le rôle d’un aumônier. En prison, on voit ce que la
misère provoque dans la société : misère
économique, éducationnelle, affective, relationnelle…
Il est parfois difficile de séparer le mal qu’ils ont fait,
du mal qu’on leur a fait.
Être aumônier, c’est accompagner celui et celle qui le 

RENCONTRES NATIONALES DES AUMÔNIERS DE PRISON
Témoignages de Sébastien et Jean-Christophe,

aumôniers à la maison d’arrêt de Reims

 
Jean-Christophe : J’ai vécu ces journées comme
une expérience de communion, à poursuivre en
équipe d’aumônerie pour espérer accomplir notre
mission. J’ai aussi mieux compris que cette mission
n’est pas de « convertir » les personnes détenues,
mais d’essayer de répondre à leurs besoins de
soutien humain, moral et spirituel, en se laissant
guider par l’Esprit Saint. Enfin, j’ai pris conscience
que la mission d’aumônier peut me faire entrer dans
une relation avec les personnes détenues où nous
sommes les uns pour les autres chemins de
rencontre avec le Christ.

Les enjeux étaient variés :
être rejoints par le Christ,
cheminer ensemble au
pas de l’autre, faire corps
parce que tous appelés à
cette mission par le Christ  

Ce rassemblement est dénommé « Rencontres Nationales » pour mettre l’accent sur les rencontres entre les
550 aumôniers catholiques présents à Lourdes du 10 au 13 octobre 2024 : à l’écart, prier, s’écouter, partager,
célébrer, pour repartir nourris et fortifiés.

désire sans l’enfermer dans ce qu’il a fait. On vient
de la part de Dieu et c’est comme cela que les
détenus le vivent. Par l’écoute, l’aumônier est un
témoin de la dignité de l’homme.



TÉMOIGNAGES

“C’était un splendide pèlerinage. Des temps de prière où le Seigneur m’a comblée de rencontres
chaleureuses et fraternelles. Ce pèlerinage m’a permis de déposer mes lourds fardeaux. Il a été rempli
d’émotions, de paroles, de rires et même de pleurs. Cela a été une expérience magnifique. J’ai trouvé une
famille adorable.
La procession mariale m’a beaucoup édifiée parce que les pèlerins d’Afrique et d’Europe se sont
rassemblés et ont marché en chantant « Ave Maria » le flambeau à la main pour se diriger vers la basilique. 
Le pèlerinage organisé par le Secours Catholique m’a permis de trouver une famille accueillante. Cela m’a
apporté beaucoup de bonheur, de joie de vivre et de paix en moi. J’ai tiré une leçon de vie. Je dois rendre
grâce à Dieu lorsqu’il me donne un souffle de vie qui me permet d’avancer malgré les obstacles.” 
Henriette

TÉMOIGNAGES

A LOURDES AVEC LE SECOURS CATHOLIQUE 
David, Henriette et Fitnete témoignent

“J'ai participé au voyage de l'espérance organisé
par le Secours Catholique du 16 au 21 août 2024,
pendant le pèlerinage diocésain. Lorsque j'étais
petit, j'ai été baptisé, mais plus tard je n'ai pas
passé ma communion. Ce séjour à Lourdes que
j'ai vécu comme un pèlerinage a été un véritable
choc émotionnel pour moi, une vraie révélation. 

J'ai découvert une véritable famille menée par Émeline, notre accompagnatrice du Secours Catholique,
toujours souriante et toujours à l'écoute ainsi que le père Patrice Tremoureux, plein de très bons conseils et
également à notre écoute. Les journées ont été très riches en découvertes et en émotions. Ce séjour m'a
transformé et j'ai donc décidé de passer ma communion à 57 ans.” 
David

“C’était la première fois que j’allais à Lourdes en
voyage de l’Espérance. J’étais très émue de visiter
cette cité de miracle. Ce voyage va rester
inoubliable dans ma mémoire. C’était un lieu de
rencontre, de partage et d’écoute. On a créé une
famille. A Lourdes, j’étais une autre personne,
soulagée, calme, joyeuse, respectée. 
Ce qui m’a touchée fut de voir les jeunes
s’occuper des malades et aussi la visite de la
Grotte : quand j’ai touché la pierre, je me suis
sentie près de Dieu. Ce qui m’a marqué le plus a
été le chemin de croix où chaque personne de
notre groupe s’est retrouvée dans une station et
s’est exprimée sur sa vie.”
Fitnete



RESSOURCES  DE L’ÉGLISE

Le denier est un acte de foi.
C’est aussi un geste de solidarité et de soutien envers la communauté.

En cette fin année, la
collecte financière pour le
denier revêt toujours une
importance particulière. Il
s’agit pour notre diocèse
de parvenir à récolter
suffisamment de dons
pour assurer le traitement
des 60 prêtres actifs et
retraités de notre diocèse
d’une part, et le salaire
ggg

GRÂCE À VOS DONS

L’Église côté finances : les économes se mobilisent pour réfléchir

chrétiens ? Comment les rendre fiers de leur
Église ? Par quel réseau de communication peut-
on les rencontrer ? Quels messages l’Église doit-
elle porter à ces jeunes ? Comment les encourager
à devenir à leur tour des acteurs de l’Église ?
En cette fin d’année, portons dans la prière toutes
les personnes engagées dans les finances de nos
paroisses, de nos espaces ou de notre diocèse
afin que toutes soient fortifiées dans cette
précieuse mission qui donnera à chacun les
moyens de porter l’évangile dans notre diocèse…
Et n’oublions pas de montrer l’exemple par un
geste au denier !

des laïcs salariés d’autre part. Votre contribution
au denier est la seule ressource donnée à l’Église
lll 

pour assurer à chacun un versement financier tout
au long de l’année. Aujourd’hui, le soutien spirituel
et l’annonce de l’évangile sont deux besoins réels
de notre monde. Si les fidèles ont bien conscience
de leur vie de foi, ils ne mesurent pas toujours
l’importance du soutien financier. Le geste du don
est pourtant un véritable acte de foi, une
participation active à l’œuvre de l’Église. Le don
est nécessaire aux hommes et aux femmes qui
portent le message du Christ dans le monde. Il
permet de rendre le message du Christ vivant ! En
cette fin d’année, l’Église vous remercie des
moyens que vous pourrez lui donner.

En ce dernier trimestre, le constat de la baisse du
nombre de donateurs n’était une surprise pour
personne. En revanche, une étude sur le
comportement des jeunes face au don a attiré leur
attention. Cette étude révélée par la Conférence
des évêques de France montre qu’un jeune
aujourd’hui est généreux. Il donne non par devoir
envers une communauté, non parce qu’il paie des
impôts, mais parce qu’il est fier de participer et de
s’identifier à une œuvre qu’il comprend. Face à ce
constat, les économes ont souhaité réunir les
responsables de divers pôles jeunes en octobre
dernier. Les principaux sujets abordés : comment
transmettre le geste du don à nos jeunes
chrétiens?

Depuis plusieurs années, les économes des diocèses d’Amiens, Beauvais, Châlons, Langres, Reims,
Soissons et Troyes ont pris l’habitude de se rencontrer régulièrement pour partager leurs points de vue sur
les missions menées dans leurs diocèses et la manière de les financer. Cette réalité du terrain est
nécessaire et permet de soulever des questions de fond.

Journée Ressources financières, octobre 2024

Journée Ressources financières, octobre 2024



SUIS-MOI Itinéraire spirituel
2024-2025

Les travaux d’aménagement des bureaux pour les
services diocésains entrent dans une nouvelle
phase. Fin décembre, les services administratifs
se déplacent dans la rue perpendiculaire, au 5 rue
d’Anjou, afin de permettre la réalisation des
travaux dans l’aile droite de l’archevêché. Les
coordonnées téléphoniques sont identiques, seul
l’accueil du public se fera par le 1 rue d’Anjou
pendant l’année 2025, jusqu’à la fin des travaux. 

TRAVAUX À L’ARCHEVÊCHÉ

Près de 100 personnes se sont inscrites pour suivre le parcours Suis-Moi, suite au lancement à Reims,
Rethel et Charleville-Mézières, fin novembre. Suis-moi est un parcours spirituel sur une année, pour
approfondir le sens de la prière, à la fois seul et en groupe, en recevant un mail hebdomadaire.
Vous pouvez toujours vous inscrire sur le site du diocèse et rejoindre ensuite un groupe local pour la
relecture mensuelle : le Seigneur vous appelle : “Suis-moi !”

INSCRIPTIONS AU PARCOURS SUIS-MOI

PELERINAGE DIOCESAIN “LA TERRE SAINTE CHEZ NOUS”

A l’invitation de notre archevêque, Mgr Éric de Moulins-Beaufort, et de Mgr Étienne Vetö, son auxiliaire,
nous sommes tous invités à découvrir « la Terre Sainte chez nous » lors des pèlerinages diocésains.

A bien noter dans vos agendas : le pèlerinage diocésain du lundi de
Pentecôte a lieu le lundi 9 juin 2025. 

EN BREF

En 2022, à Saint Walfroy, dans les Ardennes, nous sommes partis « au désert ». En 2023, nous avons été «
vers la montagne » autour de l’abbaye Notre Dame du Val d’Igny. Cette année, nous avons suivi Jésus et
ses disciples « au bord du lac » à Bairon dans les Ardennes.
Pour le 9 juin 2025 : nous allons découvrir le thème de la vigne, en cheminant dans l’espace missionnaire
Montagne Val d’Or. 
Des précisions sur le programme seront dans la prochaine Lettre infos du diocèse.



Lors de la journée de rentrée des
paroisses Pays de Saint Roger et Saint
François de Beycors dans l’espace
missionnaire Charleville-Mézières, une
plaque commémorative en souvenir de
Mgr Daniel LABILLE a été inaugurée par
les pères Cyril Goglin et Christian Mairy,
à Nouvion sur Meuse, avec les élus du
village et les paroissiens.

EN HOMMAGE À MGR DANIEL LABILLE

EN BREF

ACTUALITÉ DU SYNODE

Le 2 octobre 2024, à Rome, s’ouvrait
la deuxième session de la XVIème
assemblée générale ordinaire du
Synode des évêques « Pour une
Église synodale : communion,
kkkkkkk

CALENDRIER LITURGIQUE 2025

Le nouveau calendrier liturgique 2025 officiel de
l’Église de Reims est disponible. 
Les clercs du diocèse proposent ce calendrier à la
fin des messes. Vous pouvez aussi le trouver à la
maison diocésaine Jules Bihéry à Charleville-
Mézières, à l’accueil de l’Archevêché, ou à la
librairie Procure à Reims. 

LES CONFERENCES DE CAREME DES ÉVEQUES

Comme les années précédentes, une conférence aura lieu chaque vendredi de Carême à 20h, à Reims et
accessible en diffusion en direct sur la chaîne Youtube du diocèse. 2025 marquant le 1700ème
anniversaire du concile de Nicée, Mgr de Moulins-Beaufort et Mgr Vetö proposent de nous faire réfléchir sur
l’actualité du Concile de Nicée 1700 ans après. 

participation, mission». Le document
final du Synode est désormais
disponible en français, sur le site du
Vatican mais aussi à lire sur le site du
diocèse, rubrique Synodalité.

1700 ans après, le trésor du Concile de Nicée, la beauté de la foi exprimée
par le Symbole de Nicée



CONTACTER L’ARCHEVÊCHÉ SERVICE COMMUNICATION
Tél. : 03 26 47 05 33
Archevêché de Reims
3 rue du Cardinal de Lorraine
51100 Reims

Bénédicte Cousin - Emma Japin - 
Violaine de Caffarelli
communication@catholique-reims.fr
https://catholique-reims.fr

50 € 100 € 150 € Autre : ....... €200 €

Email: ................................................................................................................................................
Paroisse :..........................................................................................................................................

J'envoie mon coupon avec mon chèque à l'ordre de l'Association diocésaine de Reims à l'adresse :
Archevêché de Reims, 3 rue du Cardinal de Lorraine, BP 32729, 51100 Reims

Je fais un don par carte bancaire sur le site internet : 

je suis heureux de soutenir mon diocèse et je verse maintenant la somme de :OUI,

NOM / Prénom..................................................................................................................................
Adresse :...................................................................Code postal/ville............................................

Civilité Madame Monsieur

Votre don permet de
bénéficier d'une réduction
de l'impôt sur le revenu à
hauteur de 66 % (dans la
limite de 20 % de votre

revenu imposable). Art 200
et 238 bis du CGI.

OU https://jedonne.catholique-reims.fr/denier/

RETOUR
en images

JE DONNE AU DENIER  DE MON DIOCÈSE

1. Rencontres de présentation des patronages à 
     Reims.
2. Confirmations à Neuvizy.
3. Confirmations à Rethel.
4. Installation du père François Pinon dans l’espace
     missionnaire Reims sud.
5. Installation du père Baptiste Bienvenu dans
     l’espace missionnaire Sedan-Yvois.
6. Journée de rencontre de l’Hospitalité diocésaine.
7. Mission “Merci Marie” à la Cathédrale.
8. Formation continue des équipes funérailles.


